



SUR LA PAILLE

SUR LA PAILLE

# BILAN MORAL

17 JANVIER 2026 / 17:00 / 19 rue Saint-Martin, 50530 LOLIF

## Actions de l'association

L'association a œuvré tout au long de l'année 2025 pour proposer des actions socio-culturelles dans la commune en attendant de trouver un lieu pérenne pour ouvrir le tiers-lieu.

L'association croit en la mise en place d'actions régulières, mensuelles qui permettent de prendre des habitudes de rencontres et d'offrir plus de possibilités aux habitants de venir. Dans ce cadre, ont été organisées, les "soirées jeux" tous les premiers jeudis du mois tout au long de l'année et les "just dance entre femmes" un dimanche par mois de Janvier à Juin. Une trentaine de personnes en moyenne viennent à chaque "soirée jeux", de tous âges confondus; et une dizaine de femmes en moyenne au session "just dance".

En plus de ces deux activités mensuelles, nous avons aussi réalisées:

- un "goûter partagé" le 4 juin, avec la vente de plants de la ferme du Bresel, des jeux en plein air et un goûter préparé par tout le monde,
- une "fête de l'été", le 29 juin, avec des activités de jeux en plein air, un concert et la vente de légumes de la ferme du Bresel,
- un "apéro-concert" le 27 septembre, en collaboration avec le comité des fêtes et la MJE.
- une réunion publique, le 28 novembre, afin de présenter le nouveau local de l'association et de lancer le projet d'aménagement du lieu citoyen.

Depuis **décembre**, une permanence **tous les mercredis de 17h à 19h** est assurée par l'association pour servir de relais pour la vente des légumes sous forme de paniers de la ferme du Bresel à Lolif.

## Montage du projet du tiers-lieu

**Tout au long de l'année, trouver un local** afin de concrétiser l'ouverture d'un tiers-lieu a été la préoccupation première de l'association. Après plusieurs mois de travail pour trouver un lieu en collaboration

avec la mairie de Lolif, une solution de location d'un local à un particulier s'est profilée pour l'association qui a décidé de poursuivre cette piste. Un travail de discussion pour trouver la forme possible avec Mr Blin le propriétaire du hangar au 19 rue saint-Martin s'est donc engagé **de mars à septembre** qui s'est concrétisé par **l'élaboration d'un bail** à commodat pour la location de 600m<sup>2</sup> du hangar se trouvant au 19 rue saint-martin.

**En septembre, le lieu a été investi** par l'association qui a nettoyé et remis en fonction le hangar. Elle s'active aussi à récupérer tous les dons de meubles et d'équipements que les habitants mettent à leur disposition.

Les membres du conseil d'administration se sont réunis sur plusieurs sessions de travail afin d'imaginer **les plans de l'aménagement du hangar** qui servent de base pour monter le dossier d'accueil du public auprès du SDIIS et DDTM.

De nombreuses réunions ont été organisées afin de rencontrer et de **mettre en place des projets avec les partenaires du territoire**. Des subventions ont été accordées par l'État avec le dispositif du Fond pour le développement de la vie associative, par la MSA pour de l'équipement, par la mairie pour le soutien des charges du local. L'association fait aussi partie de l'initiative de fédérer les associations du sud-manche en créant un collectif d'associations: " les agités du local", qui travaillent à promouvoir les actions culturelles locales dans le sud-manche.

L'association a été sélectionnée pour faire partie d'**un programme de parrainage** par des tiers-lieux déjà établis en Normandie: la manufacture du Cotentin à Cherbourg, et le tiers-lieu de l'arbre à Commes. Les axes de travail ont été le modèle économique et la constitution d'une équipe bénévole. Les sessions de travail ont eu lieu aux tiers-lieux respectifs ainsi qu'au Hangar à Lolif **entre mars et juillet**.

Enfin le **hangar a ouvert ses portes le vendredi 28 novembre** afin d'accueillir tous les citoyens intéressés de voir, d'entendre parler ou de participer au projet. Plus de 120 personnes sont venues écouter la présentation du projet, et discuter autour d'un pot de l'amitié offert par l'association.

## Projet 2026

L'année 2026 va être une année de construction afin de mettre en place un espace de rencontre confortable et convivial dans le hangar sous forme d'un café associatif et bien sûr la continuité des activités déjà mises en place par l'association depuis trois ans. Ces actions seront mises en place dans la salle de convivialité de la mairie jusqu'à l'obtention d'une autorisation ou dérogation pour l'ouverture au public du local.

Les activités déjà prévues dans le calendrier 2026 sont:

- Les soirées jeux chaque deuxième jeudi de chaque mois,

- Les just dance, cette année en famille, un dimanche par mois,
- Un repar café + troc-plantes, le 11 avril
- Une journée des associations du sud manche
- Un apéro-concert le 26 septembre
- Une permanence tous les mercredis pour la vente de légumes de la ferme du Bresel au Hangar, qui sera complété courant février par la vente de pain de Camille de Rostolan de la chèvre rit.

La construction de l'espace de rencontre commence avec un chantier participatif le 17 janvier suivi de l'assemblée générale. Tout au long de l'année des sessions de travaux seront organisées par l'association selon les fonds récoltés par les actions mises en place. Pour lever les fonds, l'association voudrait organiser un financement participatif ainsi qu'un repas-soirée de soutien.

L'extension de l'association avec l'ouverture du conseil d'administration et la constitution d'un groupe de bénévoles qui veulent soutenir le projet, va amener l'association à faire une travail de structuration sur son fonctionnement au cours de l'année.